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Sr. Magistrado-Juez:Manifestótambién usted que el dinero siempre se entregaba enpresencia 
de usted y del Sr. Lapuerta, y que luego intervenía el Sr. Luis Molero quien hacia el ingreso en 
el banco y subía el resguardo para entregárselo al donante, y que esto ocurría siempre. 
D. Luis Bárcenas: Mantengo una parte de Iaafirmación, que era siempre en presencia del 
tesorero Álvaro Lapuerta, pero no mantengo Ia segunda parte. 
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Sr. Magistrado-Juez:Luego volveremos sobre ello. Se le exhibieron en esa comparecencia en 
Ia que usted luego se ratificó en el juzgado, unos documentos que hablan sido publicados por 
fotocopias por el diario El Pals en las fechas 31 de enero y3 de febrero, y que se incorporaron, 
previo requerimiento de Ia Fiscalía Anticorrupción a Ia causa, usted en esos documentos negó 
su letra,Manifestó que era una chapuza, un libro de tenderos de un colmado de principios del 
siglo pasado, negó Ia firma de Álvaro Lapuerta y dijo que eran documentos manipulados y que 
no procedían de su mano. ¿Esas afirmaciones las mantiene en el día de hoy en cuanto a esos 
documentos? 
D. Luis Bárcenas: No, no mantengo esa afirmación. 
Sr. Magistrado-Juez:Volveremos sobre ello también. Manifestó usted también que las 
donaciones que se recibían en el partido no conllevaban contraprestaciones y que había oído 
al Sr. Álvaro Lapuerta con algúndonante diciendo que le estaban aceptando un donativo a 
cambio de nada. ¿Estas afirmaciones las recuerda y las mantiene? 
D. Luis Bárcenas: Mantengo esa afirmación, tendré que matizarla luego, pero mantengo esa 
afirmación. 
 
Sr. Magistrado-Juez:Bueno, vamos a ser ya ( ... ] por mi parte le voy a hacer laspreguntas en 
una serie de bloques de tema para que usted pueda planificar en cuantoa las respuestas. Yo 
voy a intentar separar los bloques para su mejor entendimiento. 
Le voy a volver a exhibir en primer Iugar los soportes que están unidos a las actuaciones por 
fotocopias, se trata de 14 hojas que fueron las publicadas inicialmente por el diario El Pals, y 
asímismo un soporte documental que ha sido entregado en el juzgado Ia pasada semana por el 
señor D. Pedro José Ramirez 
D. Luis Bárcenas:  ¿Me levanto? 
Página 4 
Sr. Magistrado-Juez:Tómelo usted si quiere. A partir de esa hoja, los 14 folios siguientes. 
Silos puede examinar usted. 
D. Luis Bárcenas: Sí, es mi letra y son mis papeles. Los visés son el mío y el de Álvaro 
Lapuerta. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Todas las anotaciones que hay en esos papeles son suyas? 
D. Luis Bárcenas: Todas 
Sr. Magistrado-Juez:Las anotaciones, me refiero. Y los vises, ¿Se refiere a las firmas que 
aparecen en el margen y esas firmas dice que son puestas por usted y el Sr. Lapuerta? 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
Sr. Magistrado-Juez:Bien, le voy a exhibir también este documento que secorresponde con 
una de las( ... ]. 
D. Luis Bárcenas: De hecho, dejan de aparecer las del Sr. Lapuerta a partir de junio del2008 
que es cuando a mí se me nombra tesorero. 
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Sr. Magistrado-Juez:Pues antes de Ia aportación porque si que quiero que en Ia aportación 
haya el mayor detalle posible en cuanto a Ia comprensión de quedocumentos se están 
aportando, vamos por partes. A ver, todos estos documentos ya me ha reconocido que Ia 
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autoría era suya, pero le quiero preguntar Ia genesis de por que se llevan estos documentos y 
que se pretendía con ellos. ¿A que responden? 
D. Luis Bárcenas: lnicialmente estos documentos se empiezan a elaborar siendo tesorero del 
partido, Rosendo Naseiro, de hecho, Ia primera aportación, como sabe, que figura en el 
documento es "R.N", que son las iniciales de Ia persona que a mí me entrega Ia primera 
cantidad, creo recordar que fueron 10 millones de pesetas. y que era el tesorero en aquel 
momento, Rosendo Naseiro. Si Ia apertura de esta contabilidad ·s·. Ia conocía alguien o no 
distinto al Sr. Naseiro, yo lo desconozco también. Yo simplemente recibí Ia instrucción de abrir 
una contabilidad en Ia que se iban a recoger los pagos que se hiciesen con dinero en efectivo. 
se me entregaron 10 millones de pesetas, y empecé a redactar en esas notas los apuntes que 
se me decían que [ ... ] 
Sr. Magistrado-Juez:¿La instrucción se Ia dio el Sr. Naseiro? 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
Sr. Magistrado-Juez:¿porque era un sistema que el ya practicaba en su día? 
D. Luis Bárcenas: Yo eso lo desconozco. El era el tesorero, en aquel momento le nombraron 
tesorero, a mi me volvieron a nombrar gerente, porque ya lo habla sido en el partido y 
evidentemente yo de Ia época de Manuel Fraga no recuerdo... -no recuerdo, no- no he llevado 
nunca una relación de ese tipo. 
Sr. Magistrado-Juez:Cuando a usted le dan esta instrucción, ¿el Sr. Lapuerta ya era tesorero 
del partido? 
D. Luis Bárcenas: No, era Rosendo Naseiro. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Cuanto tiempo estuvo usted con el Sr. Naseiro de tesorero practicando 
estas anotaciones? 
D. Luis Bárcenas: Pues yo creo que aproximadamente un año y dos meses, una cosas así. 
porque como sabe hubo el caso Naseiro, él tuvo que dejar Ia tesorería del partido y ... un año y 
dos meses, catorce meses. yo creo. 
 
Sr. Magistrado-Juez:Cuando entra el Sr. Lapuerta de tesorero, ¿Conoce este sistema? 
D. Luis Bárcenas: Si, claro. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y quien se lo participa, usted o alguna otra persona en el partido? 
D. Luis Bárcenas: Yo me imagino que el hablaría con el presidente y con el secretario general 
del partido lógicamente, que eran las personas que figuran ahí que percibían cantidades, pero 
en cualquier caso, yo lógicamente, le conté Ia situación, claro. 
Sr. Magistrado-Juez:El Sr. Lapuerta, cuando usted se lo cuenta, ¿ya lo conocía por estos 
terceros de los que habla usted o por algún otro? ¿O fue usted quien primero le dio Ia noticia 
de este sistema que se seguía? 
D. Luis Bárcenas: No, yo creo que el tiene una conversación en Ia que se le explica cómo 
funciona el tema en cuanto a las aportaciones, que hay unos complementos salariales para 
distintas personas para compensar el nivel de retribuciones, y Ia instrucción se Ia dan a el, que 
es el que puede decidir sobre el manejo de esos fondos como receptor de los mismos. 
Sr. Magistrado-Juez: Y sabe, en concreto, quien le habla de esa instrucción al Sr. Lapuerta? 
D. Luis Bárcenas: No, lo desconozco. 
Sr. Magistrado-Juez:Lo desconoce. Vamos a ver, en esa documentación, ¿Se le da usted 
algún encargo o algunainstrucción en el sentido de que esto va a ser paralelo a Ia contabilidad 
oficial o de que no va a tener reflejo en Ia contabilidad oficial del partido? ¿O eso era una 
evidencia en atención a Ia forma en Ia que se llevaban los documentos? 
D. Luis Bárcenas: Era una evidencia, evidentemente. Era dinero en efectivo, y los pagos se 
hacían en efectivo y lógicamente estaba tan claro que era así, que salvo el tesorero, y entiendo 
que los secretarios generales del partido, presidentes y yo mismo, nadie tenía conocimiento de 
esto, ni el cajero Sr. Molero, que declaróaquí, ni nadie, absolutamente nadie. 
Sr. Magistrado-Juez:Por eso queríapreguntarle, si puede ser mas exacto, (.quien ha tenido 
conocimiento de esta operativa durante todo el tiempo en el que han durado estas 
anotaciones? Si no me equivoco, desde el año 90 hasta el año 2008, (.verdad? 
D. Luis Bárcenas: Pues desde mi punto de vista, todos los perceptores de cantidades, 
lógicamente, el tesorero, los distintos tesoreros que ha habido, y yo mismo. Y muy al final, 
concretamente cuando en febrero de 2009 empieza el caso Gürtel, tuvo conocimiento el 
gerente que me sustituye a ml en el partido, CristóbalPaez porque había una cierta 
preocupaci6n en el partido con Ia posibilidad de quehubiese un registro en el inicio del 
procedimiento, y yo, una parte importante de Iadocumentación entre Ia que esta 
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fundamentalmente esa, se Ia di al gerente, y el Ia tuvo en su poder durante cuatro meses, 
quiero recordar, o algo así, hasta que Ia volvíyo a recuperar. 
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Sr. Magistrado-Juez:Dejenlo aquí y vamos a ira por partes desgranando todo lo que usted 
quiera aportar porque sí que quiero, en Ia medida de lo posible, un cierto orden en cuanto a Ia 
sistemática aportación. 
Ruego silencio a todos los presentes, por favor, es evidente que si hablan, ya lo he dicho al 
principio puede no registrarte Ia voz con las consecuencias que ello conllevaria de reiterar esta 
declaración, por Ia tanto, les ruego silencio a todos. Y creo que todos somos adultos para 
respetar esa petición de silencio. 
D. Luis Bárcenas: Aquí por ejemplo, hay una serie de bloques de recibos que efectivamente 
demuestran que se fraccionaban determinada aportaciones, en algunosde ellos, figura a lapiz 
el nombre de Ia persona que entregaba Ia cantidad, y figuran grapadas las cantidades, los 
distintos ingresos en que se fraccionaban las cantidadesque se ingresaban. Y Ia ultima hoja es 
una relación que nos hizo llegar el gerente regional de Galicia con las aportaciones de una 
serie de empresas, son concretamente 2.600.000 euros, pero vinculadas a Galicia. 
Luego todo esto, relacionado con Bilbao, es Ia compra financiada por un empresario de Ia sede 
del Partido Popular en Vizcaya, en Bilbao, en Ia calle Gran Via, concretamente. 
Sr. Magistrado-Juez:Pero eso, ¿tiene reflejo en los papeles, en Ia contabilidad que usted esta 
aportando? ¿Tiene otra contabilidad? 
D. Luis Bárcenas: Es un documento nuevo. 
Sr. Magistrado-Juez:¿También confeccionado por usted? 
D. Luis Bárcenas: Confeccionado por mí, en el mismo formato, y con Ia misma letra. 
Sr. Magistrado-Juez:Y es sobre Ia contabilidad referida a Ia sede del Partido Popular en 
Vizcaya? 
D. Luis Bárcenas: Es referido a Ia contabilidad en Vizcaya, porque eran cantidades que 
recibíamos Álvaro Lapuerta en Ia sede central del partido, y esas cantidades se transferirían 
luego al País Vasco para que pudiesen hacer frente al pago de Ia sede. 
 
 
Página 14-15 
 
Sr. Magistrado-Juez:Por eso le quería preguntar porque usted a porta algunos recibís pero 
hay varias operaciones de entrega de dinero en las que no aparece al principia recibíalguno, 
sin perjuicio del examen de Ia documentación que usted aporta. ¿Cualera Ia táctica o Ia tónica 
normal? ¿La firma de un recibí o no? ¿O lo excepcional era Ia firma? 
D. Luis Bárcenas: Vamos a ver, en las entregas de fondos a personas del partido, a personas 
con cargo político en el partido no se les pedía Ia firma en el documento, por eso hay alguna 
nota aclaratoria en algunapercepción, concretamente de Federico Trillo Figueroa, del porque se 
le estan pagando esas cantidades. Precisamente por eso, los documentos ... Ia mecanica en Ia 
que se llevaba esto no era solamente Ia existencia de esa contabilidad, por llamarla de alguna 
forma, habla una documentación parecida, pero en un soporte distinto, que eran unas tarjetas 
pequeñas que llevaba el propio tesorero Álvaro Lapuerta.Álvaro Lapuerta anotaba cuando 
recibía al donante, lo normal es que cuando el donante llegaba incluso yo estuviese ya en su 
despacho, le avisaban de que venía Ia visita, y yo ya estaba en su despacho ... 
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D. Luis Bárcenas: Bueno, las donaciones tenían tres vias fundamentalmente: 1) La percepción 
o Ia recepción de un determinado donante por parte del presidente o del secretario general del 
partido, en ese caso el presidente o el secretario general llamaba al tesorero y le entregaba Ia 
cantidad que había recibído y le decía normalmente - entiendo también - quien era Ia persona 
que había hecho Ia entrega. El tesorero bajaba, me decía que esa cantidad correspondía a lo 
que correspondia, yo Ia metía en Ia caja fuerte y hacia Ia anotación. Previamente el, como he 
dicho en un control que el llevaba directamente, anotaba también Ia fecha, el concepto por el 
que se recibía Ia cantidad, y Ia cantidad recibída, tanto cuando eran ingresos como cuando 
había salidas. Eso es lo que justifica el que haya unos vises en las hojas.Periódicamente, 
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Álvaro Lapuerta me pedía que hiciesemos una comprobación para ver que el saldo coincidía 
con el saldo que tenía que hacer en caja, en definitiva. Y entonces, chequeaba el su 
contabilidad, por llamarla de alguna forma, con Ia que yo llevaba por llamarla también de 
alguna forma, y si coincidian los saldos, en ese momento para no tener que partir de nuevo y 
comprobarlo todo, y dar por bueno que habíamos cerrado ... en fin, que estabamos de acuerdo 
en el saldo arrastrado hasta esa fecha, visabamos los dos en el margen del documento, de tal 
forma que Ia siguiente vez que haclamos una comprobación, ya partíamos del saldo al que los 
dos le hablamos dado conformidad. 
Sr. Magistrado-Juez:Mire, el Sr Lapuerta dice (usted) que también llevaba unastarjetas en las 
que anotaba estas cantidades. 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Era su forma de anotar y de comprobar luego con sus documentos? 
D. Luis Bárcenas: Era Ia forma de contrastar conmigo. 
Sr. Magistrado-Juez:El Sr. Lapuerta en principio ha negado que las firmas que aparecen ahí 
como vises son suyas, ¿Sabe usted el porque se ha negado o lo desconoce? 
D. Luis Bárcenas: Yo no. Yo también he negado. Lo desconozco. 
Sr. Magistrado-Juez:Bien. Me decía que esa era una de las formas, Ia previa presentación por 
el presidente o secretario general, ¿Que otras formas había? Ha referido dos mas o una mas. 
D. Luis Bárcenas: Y Ia otra forma es que algún cargo electo del partido, por ejemplo o alguna 
persona recomendase al tesorero del partido a una persona de su provincia, de su región que 
quería colaborar con el partido. En ese caso, el tesorero recibía a Ia persona que le 
recomendaban y se materializaba Ia percepción del donativo. 
Sr. Magistrado-Juez:-A estos donantes se les entregaba un recibí o algún documento que 
acreditara Ia entrega de esa cantidad? 
D. Luis Bárcenas: Vamos a ver, estos donantes, salvo en algunos casos, normalmente nadie 
quería un recibí como tal en ningun caso. Si el dinero era dinero percibido además por 
empresas que contrataban con Administraciones Publicas, pues nose podia dar un recibo. Lo 
que si se entregaba en algún caso, era una fotocopia del ingreso en banco, cuando el dinero no 
se quedaba en Ia caja del partido, sino que se ingresaba en el banco, bajaba el cajero o un 
ayudante que tenía el cajero, Antonio Ortiz, al banco, el donante esperaba, y al propio donante 
se le daba una fotocopia o el original del documento con el ingreso, en el que ponia: "por 
entrega del Partido Popular", no "por entrega era deer', pero para que tuviese constancia que 
en el mismo momento que estaba entregando Ia cantidad, Ia cantidad quedaba ingresada en 
elbanco. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Pero eso solo se hacia en algunaocasión? 
D. Luis Bárcenas: Solo en algunaocasión. 
 
Página 18-19 
Sr. Magistrado-Juez:Aparte del Sr. Lapuerta y usted, ¿en algunaocasión ha participado algún 
otro empleado del partido o tercera persona en Ia recepción de esas cantidades de los 
donantes? Que estuvieran delante justo cuando se entregaba el dinero. 
D. Luis Bárcenas: En el acto de recepción del dinero, no. En el acto, en el que estaba el 
donante como he dicho antes, e ingresábamos el dinero en el banco, el cajero Luis Molero, en 
este caso, siempre, entraba en el despacho se le hacia entrega, se le decía “este señor ha 
traido esta cantidad, bajas al banco y Ia ingresas” 
Sr. Magistrado-Juez:Existieron entregas de cantidades por encima de los limites legales, 
sucesivamente, ya conoce usted, 60.000 euros o 10.000.000 de pesetas hasta el año 2007, y 
100.000 euros a partir del año 2007? 
D. Luis Bárcenas: Sí, claro. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Habitualmente u ocasionalmente? 
D. Luis Bárcenas: Habitualmente, de hecho hay bloques en el soporte documental que se ha 
aportado, hay unos cuantos bloques de ingresos que precisamente pone Ia persona que 
entrega Ia cantidad y se ve que están fraccionado para que no supere los limites. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y hubo instrucciones por su parte al Sr. Luis Molero o a algunaotra 
persona para hacer los ingresos de forma fraccionada en el banco para que en Ia misma fecha 
no fuera un importe superior al límite legal? 
D. Luis Bárcenas: Evidentemente el tesorero y yo le dijimos al cajero lo que tenía que hacer 
con los ingresos, cómo tenía que ingresarlos. 
Sr. Magistrado-Juez:La existencia de donaciones por encima de los limites legalesde las leyes 
de financiación de partidos políticos, ¿por quiénes eran conocidas en el partido? Es decir, 
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¿quién conocía en el partido que había donaciones o que se estaban recibíendo donaciones en 
efectivo por encima de los límites legales? Aparte de usted y el Sr. Lapuerta. 
D. Luis Bárcenas: Yo entiendo que como mínimo el presidente y el secretario general. 
Sr. Magistrado-Juez:¿En las sucesivas etapas? 
D. Luis Bárcenas: Eso es. Fundamentalmente por un motivo, porque cada vez que había un 
donativo y lo recibía directamente Álvaro Lapuerta, Álvaro Lapuerta subía a ver al presidente o 
al secretario general y le decía: “oye, ha venido a vernos tal persona, y nos ha entregado esta 
cantidad". 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y se informaba al presidente o al secretario general del monto global, 
de Ia cantidad que estaba entregando esa persona? 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
Página 19 
Sr. Magistrado-Juez:¿Eso lo hacia el Sr. Lapuerta? 
D. Luis Bárcenas: Eso lo hacia el Sr. Lapuerta. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y usted iba con el en algunaocasión? 
D. Luis Bárcenas: No. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y esto lo conoce porque se lo ha contado el Sr. Lapuerta? 
D. Luis Bárcenas: Yo esto lo conozco porque era Ia sistemática habitual, terminabamos Ia 
reunion y pedía ver al secretario general o al presidente y subía a traSíadárselo. 
Sr. Magistrado-Juez:¿A usted algún donante le ha contado lo que se hablaba enesas 
reuniones con el secretario general o el presidente? 
D. Luis Bárcenas: No, yo no he dicho que el donante estuviera con el secretario general o el 
presidente. 
Sr. Magistrado-Juez:Ah! No estaba. Era solo el Sr. Lapuerta. 
D. Luis Bárcenas: El Sr. Lapuerta recibía a Ia persona que entregaba el donativo, en 
presencia mía - insisto - yo no sé si alguna vez ha recibído a alguno que no estuviese en mi 
presencia, pero a mi me avisaba siempre y yo estaba con el en muchísimas ocasiones y con el 
donante, y una vez que el donante se habla ido era cuando – no automáticamente, era a lo 
largo de Ia mañana, o si no habla congreso, porIa tarde - subía e informaba "ha estado tal 
persona y ha entregado tal cantidad". 
Sr. Magistrado-Juez:Bien, y también ha mencionado usted, pero para que quedeclaro que han 
recibído donaciones o entregas de dinero por parte de personasvinculadas a empresas con 
contratos en vigor con Ia administración publica, de suministros o servicios como dice Ia ley ... 
D. Luis Bárcenas: Todas las empresas que figuran ahi, fundamentalmente el95% de los 
donativos que se recibíanprocedían de empresas que licitaban con Administraciones Publicas y 
que concursaban y tenían contratación con Administraciones Publicas en los distintos niveles 
de Ia administración. 
Sr. Magistrado-Juez:Y esto también, siguiendo con su explicación, se conocia por el 
presidente o el secretario general del partido en las diversas etapas? 
D. Luis Bárcenas: Efectivamente. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Sabe usted, recuerda quienes estan imputados en esta pieza separada 
junto con usted? Hay un grupo determinado de personas fisicas vinculadas a una serie de 
empresas que aparecen identificadas por las anotaciones contables. 
D. Luis Bárcenas: Si. Yo creo que imputados: Álvaro Lapuerta y ( .. . ) 
Sr. Magistrado-Juez:No me los listes. Simplemente silos recuerda, de los imputados que 
estan en Ia pieza, ¿recuerda usted haberse reunido con algúno de ellos y que algúno de ellos 
haya participado en donaciones? 
Página 20 
D. Luis Bárcenas: Sí, claro. Todos los que figuran en esa relación han estado con Álvaro 
Lapuerta y conmigo. En unos casos en el despacho de Álvaro Lapuerta y en otros casos 
hemos comido juntos incluso, los tres. 
 
(…) 
 
Sr. Magistrado-Juez:La comparecencia que hace usted en notario el14 de diciembrede 2012, 
con el contenido ya conocido, el acta ante el notario D. Andres DominguezNafria, ¿Que objeto 
tiene? 
D. Luis Bárcenas: Pues el único objeto que tiene, en fin, el tesorero del partido loconocia, 
habíamos tenido una conversación previamente sobre ese tema, yo – comosabe por Ia otra 
pieza - sabia que existía una comisión rogatoria, y que tarde otemprano se iba a recibír el 
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resultado de esa comisión rogatoria, y lo que quería quequedase claro, clarisimo es que los 
fondos que se recibían en el partido en conceptode donaciones se habían empleado como se 
dice en el acta notarial que se habíanutilizado, ¿no? Como digo, ese acta notarial lo conoce 
Álvaro Lapuerta, que Ia herealizado, que Ia iba a realizar, si bien cuando ya efectivamente Ia 
realizo, en unacomida en Lavinia en diciembre, principios de diciembre, en Ia que hay otras 
dospersonas: un diputado por Lerida y un amigo común de Álvaro Lapuerta y mio, LuisFraga, 
cuando le digo que he hecho el acta, que tengo el acta, me dice: "Luis, me lotenías que haber 
dicho, tenías que haberlo comentado conmigo". "Bueno, Álvaro, Iarealidad es Ia realidad y esta 
hecha ya" 
 
Página 22 
 
Sr. Magistrado-Juez:Sr. Juan Cotino, que aparece vinculado en Ia instrucción policiala 
Sedesa. 
D. Luis Bárcenas: Sr, yo no se si es Sedesa o no Sedesa, pero el Sr. Cotino, comoayuda para 
Ia campaña electoral, yo creo que es del año 2004, trajo una aportaciónmuy importante que me 
parece que eran 300.000 euros, que le entregó al tesorero delpartido Álvaro Lapuerta. 
Sr. Magistrado-Juez:Hay también una anotación referente a Mercadona, si no meequivoco. 
D. Luis Bárcenas: Sí, Ia anotación de Mercadona ... pero eso es - quiero recordar queel Sr. 
Roig visita, no sé si al presidente o al secretario general del partido, tieneuna conversación en 
Ia que dice que quiere hacer una ayuda para Ia campaña, llama aÁlvaro Lapuerta y le dice que 
vendrá a vemos el director financiero - me parece – delgrupo para materializar Ia entrega, ¿no? 
Y efectivamente, viene el responsable delgrupo y no sé si a Ia semana siguiente, y materializa 
Ia entrega. 
 
Página 23 
 
Sr. Magistrado-Juez:Hay también anotaciones vinculadas al Sr. Villar Mir. 
D. Luis Bárcenas: Si. 
Sr. Magistrado-Juez:De Ia empresa OHL. ¿Ha estado con el también? 
D. Luis Bárcenas: Si, si, con Juan Miguel Villar Mir he estado en repetidas ocasiones,Juan 
Miguel Villar Mir es un amigo personal desde hace muchísimos años de ÁlvaroLapuerta, y tenía 
una relación muy directa con Álvaro Lapuerta. He estado con el, eincluso he comido en su casa 
en Puerta de Hierro, me parece que en tres ocasiones,con Álvaro Lapuerta, con Pio Garcia 
Escudero y yo mismo. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y también ha efectuado las anotaciones o entregas que ustedha 
anotado aquí? 
D. Luis Bárcenas: Las cantidades que me entregaba Álvaro Lapuerta, yo las reflejabatal y 
como me las entregaba, Ia cantidad que me decía. 
Sr. Magistrado-Juez:Sr. José Mayor, vinculado a FCC. 
D. Luis Bárcenas: El Sr. José Mayor también ha entregado cantidades, yconcretamente en 
ese caso, creo que es una a mí ya personalmente, y no a ÁlvaroLapuerta, sino a mí, en el 
periodo corto, pero en el periodo en el que yo soy tesorero. 
Sr. Magistrado-Juez:Está también el Sr. Pablo Crespo, también le ha entregado austed 
cantidades, si nos puede describir de qué forma. 
D. Luis Bárcenas: Pablo Crespo te entregó cantidades pero se las entregó a ÁlvaroLapuerta 
en Galicia, ese tema ya lo hemos visto, eso fue un viaje especifico que hizoa Galicia, Álvaro 
Lapuerta, en el que el Sr. Crespo le entregó esa cantidad, y yo creoque fuego por algún motivo, 
alguna otra pequeña cantidad también nos entregó, creo. 
 
Página 24 
 
Sr. Magistrado-Juez:Ha estado con este señor, con el Sr. Antonio Vilella? 
D. Luis Bárcenas: Con Antonio Vilela, muchas veces. 
Sr. Magistrado-Juez:Vilela, perdón. ¿Y siempre para Ia entrega de cantidades? 
D. Luis Bárcenas: No. El tenía muy buena relación con el partido. Y era además unapersona a 
Ia que utilizaba Álvaro Lapuerta para pedirle estudios sobre determinadostemas, y que 
colaboraba activamente con el partido, en una fase determinada, fueasesor del ministerio de 
fomento, yo creo que en Ia epoca de Francisco AlvarezCascos, y nosotros lo conocimos a 
traves de Ignacio Lopez del Hierro, el marido deMaría Dolores de Cospedal, que trabajaba con 
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el en Ia ... Ignacio López del Hierrotrabajaba para Antonio Vilela, que era el consejero-delegado 
de Ia constructora de IaONCE, que me parece que se llamaba CGS, o algo así, era el 
consejero-delegado yLópez del Hierro fue el que presentó a Álvaro Lapuerta, Antonio Vilela. 
Sr. Magistrado-Juez:AI Sr. Vilela, usted lo identifica aquí con algunaanotación,alguna entrega, 
¿también ha entregado cantidades, verdad? 
D. Luis Bárcenas: También ha entregado cantidades. 
Sr. Magistrado-Juez:La persona Ignacio Ugarteche, vinculada al grupo Urazca,¿también se 
ha reunido usted con el y le ha entregado cantidades? 
D. Luis Bárcenas: También se ha reunido con nosotros y ha entregado cantidades.Perdóneme 
que diga con nosotros pero es que dice "usted" .. 
Sr. Magistrado-Juez:Con usted y el Sr. Lapuerta siempre, ¿verdad? 
D. Luis Bárcenas: Si. 
 
Página 25 
 
Sr. Magistrado-Juez:Hay también entregas vinculadas a Antonio Pinal, del grupo deempresas 
Bruesa 
D. Luis Bárcenas: Sí. 
Sr. Magistrado-Juez:¿También han estado usted y el Sr. Lapuerta con este señor? 
D. Luis Bárcenas: Sí. 
Sr. Magistrado-Juez:Joaquín Molpeceres Sanchez, vinculado a Ia sociedad Licuas. 
D. Luis Bárcenas: Vamos a ver, con esa persona concretamente, en cuanto a lasentregas, yo 
no he estado personalmente. He conocido con posterioridad a ese señor,pero yo no se Ia 
vinculación que tenía con Álvaro Lapuerta, pero yo no he estado en Iapercepción de esos 
donativos, podria decir que Sí porque tampoco tiene mayorimportancia, pero en Ia percepción 
de esa cantidad, no. Aunque fuego he conocido aesta persona. 
 
Página 27 
 
Sr. Magistrado-Juez:Hay otra que pone "Paco Yanez". 
D. Luis Bárcenas: Si, Paco Yanez ...¿es de un importe elevado? 
Sr. Magistrado-Juez:Se lo digo. 
D. Luis Bárcenas: Si son ciento y pico mil euros, si es esa Ia cantidad, esa es unaentrega. 
Vamos a ver, aquí me tengo que extender un poco. 
Sr. Magistrado-Juez:Sí, si, hagalo. 
D. Luis Bárcenas: En un momento determinado, Angel Acebes habíarecibído unallamada de 
D. Alberto Recarte y llamó a Álvaro Lapuerta y yo lo acompañé. SubimosÁlvaro Lapuerta y yo 
al despacho de Angel Acebes. Nos pidió que el quería echar unamano en una ampliación de 
capital de una sociedad del Sr. Recarte, vinculada a losmedios de comúnicación, y que si 
podiamos poner en contacto con el Sr. Recarte agenie que colaboraba con nosotros dado que, 
en fin, el proyecto - digamos -mediático podia corresponder un poco con Ia ideología del 
donante nuestro. Y en esesentido, Álvaro Lapuerta habló con una serie de personas que 
colaboraban connosotros, algunos decidieron aportar, otros decidieron no aportar, pero 
terminaba elplazo para cerrar ya Ia ampliación de capital y quedaba alguna cantidad pendiente 
desuscribir, ¿no? Entonces, yo creo que el Sr. Recarte habló con Álvaro Lapuerta paraver si se 
le ocurría Ia posibilidad de hablar con alguna persona mas. Como Ia premuradel tiempo era 
escasa porque quedaba poco tiempo, pues lo que se le ocurrió a Álvaroes que determinadas 
personas del partido, determinadas personas y con cargo a losfondos que teníamos en efectivo 
en Ia caja del partido, suscribiesen temporalmente lasacciones correspondientes hasta que 
encontrasemos una persona que se las quedasedefinitivamente. Una de las personas que se 
ofreció a - vamos que se ofreció no- a Iaque preguntamos si podia hacerlo, se lo pregunte yo 
personalmente por Ia amistadque tenía con el, fue Francisco Yanez. Uno fue Francisco Yanez, 
otro fue AlbertoDorrego, no recuerdo otra persona mas ... el propio Álvaro Lapuerta, yo creo 
que retiródinero en efectivo y suscribió una serie de acciones a su nombre. Bueno eso es 
endefinitiva, además estara en el listado de accionistas de Ia sociedad. 
 
Página 28 
 
Sr. Magistrado-Juez:Y por ultimo, Pilar Pulido. 
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D. Luis Bárcenas: Esta es una señora que conocia Álvaro pero no Ia situo yo, no Iasituo en 
grupo, empresa ...y deben de ser cantidades pequeñas, ¿no? Digo pequeñas,de 18.000 ... 
Sr. Magistrado-Juez:Si. 
D. Luis Bárcenas: Si, pero no sé a qué grupo pertenece. 
 
Página 30 
 
Sr. Magistrado-Juez:Hay aquí otra entrega de 4.000.000 de pesetas. julio del ano 95: 
"Entrega P.A.C'' 
D. Luis Bárcenas: Paco Alvarez Cascos. 
Sr. Magistrado-Juez:Y también en el año 96, otra "entrega P.A.C" 
D. Luis Bárcenas: Lo mismo. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Es el Sr. Alvarez Cascos? 
D. Luis Bárcenas: Si. 
Sr. Magistrado-Juez:¿También  Ia de mayo del 97 y septiembre del97, con Ia 
mismareferencia? 
D. Luis Bárcenas: Eso son personas que visitaban al Sr. Alvarez Cascos y que el Sr.Alvarez 
Cascos se las remitia luego al tesorero y yo pasaba a apuntarlas en mlrelación, con lo cual 
probablemente el tesorero sepa el origen de esos fondos. 
 
(…) 
 
Sr. Magistrado-Juez:Vamos a ver, efectuado ya el análisis de las personasdonantes, y al 
menos las que aparecen identificadas, las otras las ha identificados aquíusted, las donaciones 
que partian de empresarios con contratos en vigor con lasadministraciones publicas, ¿nos 
puede decir si por su parte o por parte del Sr.Lapuerta, o por parte de alguien del partido, se 
efectuaba algunagestión conposterioridad, en cuanto a algunos de esos contratos que ya 
tenían o contratos oadjudicaciones o licitaciones futuras? 
D. Luis Bárcenas: Vamos a ver, yo sobre ese tema, le cuento Ia realidad:efectivamente, 
estabamos incumpliendo Ia ley de financiación de partidos políticosporque los donativos 
superaban normalmente Ia cuantía permitida, y las personas quedonaban no podían donar 
porque Ia ley expresamente lo prohibia. Pero una vez dichoeso, los donativos jamás han sido 
finalistas, salvo uno en Castilla - La Mancharecientemente, en el año 2007, pero nunca han 
sido finalistas. 
Sr. Magistrado-Juez:Luego nos habla de eso segundo, hábleme de lo primero. 
D. Luis Bárcenas: No han sido finalistas y las unicas gestiones que yo le he vistohacer al 
Álvaro Lapuerta han sido del tipo ... -que yo no se si en Ia declaración ante IaFiscalía, hable de 
eso o no - pero en cualquier caso, Álvaro Lapuerta dejaba muy claroque Ia cantidad que se 
recibía no llevaba aparejada ninguna contraprestación deningun tipo. Eso si, siempre que 
necesitaba que le hiciesen una gestión en unmomento determinado, que le recibíese algo y tal, 
evidentemente una persona que seestaba portando bien con el partido, se podia hacer una 
gestión de ese tipo. Y en esesentido, yo he sido testigo en varias ocasiones en las que Álvaro 
Lapuerta llamaba a Ia... 
Página 31 
...persona que fuese en Ia administración publica que fuese y le decía: "Oye, tengointeres en 
que recibas a esta persona, que es una persona que nos ayuda. No tengo elmenor interes en 
el tema que te va a plantear, lo único que quiero es quedar bien, quele invites a tomar un cafe. 
que seas amable con el, y nada, absolutamente nada mas.Siempre. 
Sr. Magistrado-Juez:Y en concreto, ¿recuerda alguna de estas gestiones, con quiense 
contactó? ¿En que ministerio? ¿O si eran ministerios u otras AdministracionesPublicas? 
D. Luis Bárcenas: No lo recuerdo, pero es que era un latiguillo habitual y las vecesque ha 
coincido que el hacia una gestión relacionada con algo que alguien le habíapedido es que eran 
siempre las mismas frases, ¿no? Por eso Ia tengo tan ( ... ) 
Sr. Magistrado-Juez:Y usted esta gestión, aparte del Sr. Lapuerta, ¿usted Ia hizo 
enalgunaocasión? 
D. Luis Bárcenas: En ninguna ocasión. 
Sr. Magistrado-Juez: ¿Llamó en algunaocasión a algún cargo político o responsablepolítico? 
D. Luis Bárcenas: En ninguna ocasión, además por un motivo que tiene cierta lógica,el 
gerente del partido era el administrador de los recursos del partido, hay undocumento que 
nadie ha pedido que son los estatutos del partido. En los estatutos delpartido figuran 
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claramente las funciones del secretario general, las del tesorero y lasdel gerente, y quedan 
definidas perfectamente cuales son las funciones de cada unode ellos, entre mis funciones no 
entraban - ni entran me imagino en las del gerenteactual, no se si se han modificado los 
estatutos - ni Ia gestión activa o proactiva debuscar donaciones, sino exclusivamente Ia 
administración de los recursos que elpartido pone a su disposición. 
Sr. Magistrado-Juez:Bueno, ¿Y en alguna de las entregas que le efectuaban estosdonantes 
se planteó, o recuerda usted que se planteara por el donante, algunagestiónconcreta con 
alguna obra que tuviera algunaadjudicación, algunalicitación, que ellosabiertamente lo 
plantearan y que expusieran el problema allí delante de usted? 
D. Luis Bárcenas: Jamás. Yo creo que Ia relación con los donantes siempre ha 
sidodelicadísima, es mas, yo puedo decir que Álvaro Lapuerta es un caballero, no 
habriaconsentido en ningun caso una... en fin, yo creo que el propio Álvaro imponía losuficiente 
en ese sentido como para que nadie le hiciese un planteamiento de esascaracteristicas. 
Sr. Magistrado-Juez:Bien, nos ha hablado usted que hay una excepción a todo eso yque se 
refiere a un pago de 200.000 euros, yo le rogaría que aquí fuera lo mas... 
Pagina 32 
...minucioso posible en cuanto a Ia explicación de Ia ubicación, el tiempo en el queocurre eso, y 
en que gestiones es usted observador o testigo o partícipe en ese acto. 
D. Luis Bárcenas: Sí, eso ... creo que incluso ha salido en Ia prensa. y esaconversación ( .. . ) 
Sr. Magistrado-Juez:Pero yo le rogaría que pese a Ia prensa, que vamos obviarlaahora, nos lo 
describa usted en este acto. 
D. Luis Bárcenas: Ya lo sé pero es que como me voy a referir a esa conversación poreso he 
querido previamente decir lo de Ia prensa. Vamos a ver, hay una conversaciónen el mes de ... 
yo creo que es marzo de 2010, en Ia que yo realmente estoy muymolesto con María Dolores de 
Cospedal, y es una reunión un viemes por Ia tarde en eldespacho de Mariano Rajoy en Génova 
13, a Ia que asiste mi mujer, asiste JavierArenas, el presidente del partido, Mariano Rajoy y yo. 
En esa conversación, hablamosun poco de todo, yo estoy dejando ya definitivamente el partido, 
he quedado en quevoy a seguir cobrando del partido, que voy a seguir teniendo el coche y el 
conductor, Iasecretaria, y voy a seguir... tener un despacho que Javier Arenas me dice que 
mevaya a Ia planta suya, Ia tercera, y así estamos cerca. En esa conversación, en unmomento 
determinado, yo lo que traslado a él fundamentalmente es mi indignaciónpor el acoso al que 
me esta sometiendo mediáticamente María Dolores de Cospedal,que esta filtrando 
permanentemente contra mi, y en un momento - digamos deacaloramiento - le digo Ia realidad, 
le digo: "Mariano, o paras a María Dolores -no, aesta tía, como se ha publicado- o paras a 
María Dolores, o te quedas sin secretariageneral y sin candidata en Castilla - La Mancha". Eso 
es real. Contextualizo ahora aque me estaba refiriendo, porque le explico Ia operación porque 
sigo en Iaconversación y hay tres testigos ... digo: 'porque Álvaro Lapuerta y yo no hemos 
hecho-empleando Ia palabra que empleaba habitualmente Álvaro Lapuerta– ningunacochinada 
con el tema de las donaciones, pero Ia única operación irregular que se hahecho aquí es Ia que 
ha hecho María Dolores en Castilla - La Mancha". Y ahora entroa contar Ia operación de 
Castilla - La Mancha, que Ia conte en esa conversación,¿no?, puntualmente. 
Bueno, en un momento determinado en el año 2007, ya no recuerdo a traves de quien,pero 
María Dolores de Cospedal a Ia que yo no conocia, entra en contacto conmigo. 
Ella era senadora y me dice que quiere plantearnos un tema relacionado condonativos, ¿no? 
Yo le digo que, bueno, que nos vemos cuando ella quiera, yaprovechando una sesión que 
teníamos en el Senado, creo recordar una tarde, tendríaque recuperar mis agendas para ver 
las fechas, pero creo que es una tarde ... me diceque lo que ella quiere es que si podemos 
conseguir Álvaro y yo que, en fin, Luis delRivero le reciba en Sacyr Valleherrnoso. Yo le digo 
que lo voy a hablar con el tesorero,... 
Pagina 33 
...con Álvaro, pero que me imagino que no habrá ninguna dificultad, que tenemos ciertarelación 
con el, que hemos comido en varias ocasiones, y que, en fin, que Ia relacióncon el es buena. 
Lo comento con Álvaro Lapuerta, y Álvaro me pide ... que el esagestión no Ia quiere hacer. El 
no le tenía especial simpatía a Luis del Rivero, a pesarde que su sobrina, que es abogada del 
Estado, era Ia secretaria del consejo deadministración de Sacyr Vallehermoso y quedamos en 
que soy yo el que haga Iagestión, ¿no? Yo llamo a Luis del Rivero, le digo que me gustaría 
verle parapresentarle a unas personas. El me dice que sí. Me da una fecha. Yo llamo a 
MaríaDolores de Cospedal, y me dice que asistirá a esa reunión Vicente Tirado, que es elactual 
presidente de las Cortes de Castilla - La Mancha. Llegamos a Ia reunión, en Iareunión 
estamos, el Sr. Tirado, el Sr. del Rivero, y el que era entonces consejerodelegadoy actual 
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presidente de Sacyr, Manolo Manrique, y yo mismo. En esa reuniónlo que pide este señor del 
que he hablado antes, el que está en el Parlamento, VicenteTirado ... lo que plantea es que 
estan en campaña electoral, que María Dolores tienemuchísimos gastos por Ia campaña, y que 
les gustaría contar con una aportación decierta importancia para ayudar al desarrollo de Ia 
campaña. Preguntan Ia cantidad y -si yo no recuerdo mal- Ia cantidad debía de rondar, en fin 
que se podían arreglar conunos 700.000 euros, 600.000 - 700.000 aproximadamente. Yo tengo 
esa primeraconversación, y yo desde ese momento digo: 'bueno, yo ya os he presentado y 
noquiero saber nada, este es un tema de Castilla - La Mancha y yo no quiero 
saberabsolutamente nada, teneis vosotros Ia relación bilateral que queríais tener pero yo mehe 
limitado a hacer Ia presentación'. 
Con posterioridad a eso, probablemente en Ia fecha que figura en el recibo o unos díasantes, el 
Sr. Tirado y Ia persona, no se con quien cierra el acuerdo, no se si es conManrique o es con 
del Rivero, pero con Ia persona con Ia que el cierra el acuerdo, mellama por telefono y me dice: 
'Estoy intentando localizar a Vicente Tirado para darlesIa cantidad que comprometimos, pero 
no lo localizo. Hazme un favor, porque lo tengoaquí. Envíame a alguien que lo recoja o si 
puedes tu, o tienes que salir, te acercas arecogerlo.' 
Pero yo ya no recuerdo si fui yo personalmente ... me parece que sí, que fui yopersonalmente y 
me lo dio D. Manuel Manrique, c.no? Y me entreg6 Ia cantidad encuesti6n, que era una 
cantidad a cuenta de las cantidades que tenía que entregar. Yorecibí esa cantidad, y yo nose si 
el mismo día, o a los dos días [ ... ) 
 
Página 38 
 
Sr. Magistrado-Juez:En cuanto a Ia partede salidas, en Ia forma en Ia que esos pagos se 
destinaban a las campañaselectorales, porque creo que habíauna ... o nos lo dice usted en 
este caso, ¿de qué forma se hacía? 
D. Luis Bárcenas: Ah! lo que pasa es al final que como decíaÁlvaro Lapuerta esto esuna caja 
unica, el donante lo querrá emplear en lo que quiera emplearlo, pero entra enIa caja única del 
partido y nosotros decidimos que hacemos con eso. Ese es elresumen. 
 
Página 40 
 
Sr. Magistrado-Juez:Vamos entonces primero por partes. En cuanto a los pagos delo que ha 
llamado sobresueldos que no se tributaban, en dinero negro, ¿a quienes seles pagaba en el 
partido estos sobresueldos? ¿A que cargos? ¿Que cargos recibían? 
D. Luis Bárcenas: Presidente, secretario general y secretarios. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Quien determine que eso fuera así? 
D. Luis Bárcenas: Yo entiendo que el secretario general del partido en su momento. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y esto se ha mantenido durante todas las secretariasgenerales del 
partido? 
D. Luis Bárcenas: Y eso se ha mantenido siempre. 
Sr. Magistrado-Juez:AI menos durante el tiempo que ha estado usted vinculado alpartido, 
ejerciendo funciones de tesorero, que nos ha dicho antes que realmente fuehasta marzo de 
2010. 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y usted ha conocido si con posterioridad se ha seguidotambién Ia 
misma practica? 
D. Luis Bárcenas: Lo desconozco. 
Sr. Magistrado-Juez:Estos pagos, ¿de que manera se hacían? ¿Tenían unaperiodicidad? 
Página41 
D. Luis Bárcenas: Sí, había periodicidad. Lo normal es que fuesen mensuales. 
Perodependiendo de Ia liquidez que hubiese en Ia caja, por eso en algunos apuntes 
figura"pago trimestral" e incluso alguna vez "pago semestral", dependiendo de Ia liquidezque 
hubiese, el tesorero me pedía que le preparase un sobre para entregar a tal, tal otal con las 
cantidades que yo ya sabía previamente, y yo a lo que me limitaba era aintroducir dentro de 
cada sobre Ia cantidad correspondiente, a poner en el sobre elnombre de Ia persona para Ia 
que era, dado que las cantidades no eran las mismas, yen todos los casos, entregárselos al 
tesorero que era el que los repartía, el que losentregaba, en definitiva, tanto estando en el 
Gobierno, como sin estar en el Gobierno. 
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Sr. Magistrado-Juez:El Sr. Lapuerta era siempre el que hacía las entregas, ¿ustednunca fue 
con él a hacer estas entregas a estos cargos? 
D. Luis Bárcenas: Yo creo que yo personalmente, en una ocasión y por un motivomuy 
concreto a Federico Trillo le hice entrega de una cantidad porque el motivo por elcual se le 
tenía que entregar esa cantidad - digamos que - a Álvaro Lapuerta no leparecía ...¿cuál sería la 
palabra? ... razonable, no le parecía razonable. Entonces yo lehice alguna entrega al Sr. Trillo, 
evidentemente con el conocimiento de ÁlvaroLapuerta pero porque él no quiso hacerla. 
Sr. Magistrado-Juez:Únicamente al Sr. Trillo, ¿el resto no ha participado usted en 
lasentregas? 
D. Luis Bárcenas: A partir de 2008, cuando me nombran tesorero, sí. Las entregas 
alpresidente Rajoy y María Dolores de Cospedal esas las hago yo 
directamente,personalmente. 
 
Página 42 
 
Sr. Magistrado-Juez:Luego hay una de julio "regalo a Álvaro Lap 1490" 
D. Luis Bárcenas: Eso fue que le organizamos una comida a Álvaro Lapuerta enBalzac, y se 
le compró con esos fondos un regalo a Álvaro Lapuerta, que se le entregóen una comida en Ia 
que estaba María Dolores de Cospedal, Pío Garcia Escudero,Soraya Saez de Santamaría, 
Javier Arenas, Ana Matoy yo. 
 
Página 43 
 
Sr. Magistrado-Juez:Luego hay dos del 10 y del 12, que llaman Ia atención encuanto a las 
anteriores por un importe mas elevado 235.000 y 200.000, y pone: "G.U.".¿quién es este 
señor? 
D. Luis Bárcenas: Esos son las liquidaciones de Ia empresa que hizo las obras de Iasede de 
Génova, 13 en Ia que al final nose que problema teníamos pero había quecomplementar una 
cantidad y se les pagó unas cantidades en efectivo porque se veníahaciendo ya normalmente, 
porque hay otras cantidades .. .. "G.U." es Gonzalo Urquijo.Y hay otros apuntes ( ... ) 
Sr. Magistrado-Juez:Efectivamente, hay otros apuntes previos del año 2006 y 2007,¿verdad? 
D. Luis Bárcenas: Del año 2006, en los que el acordó que una parte se le pagase sinfactura, 
por decirlo de alguna forma, ¿no? 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y con quien lo acordaba esto de que se le pagara una partesin factura? 
D. Luis Bárcenas: Pues evidentemente con el tesorero, que era quien podía darle elvisto 
bueno a sacarle esta cantidad de Ia cuenta del partido y abonarla. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y quien era conocedor dentro del partido del pago de estascantidades 
sin factura o en "B"? 
D. Luis Bárcenas:  ¿Estas en concreto? 
Sr. Magistrado-Juez:Si, estas del Sr. Urquijo. 
D. Luis Bárcenas: Lo desconozco. Yo creo que Álvaro Lapuerta y yo. 
 
Página 44 
 
Sr. Magistrado-Juez:¿Todas las anotaciones que van referidas a "G.U." o "Urquijo" o'Gonzalo 
Urquijo" se refieren al mismo concepto? 
D. Luis Bárcenas: Sobre Ia renovación de Ia sede de Génova. 
Sr. Magistrado-Juez:Entiendo, por lo tanto que si que hubo un pago oficial, que sedocumentó 
con las retenciones correspondientes y esto era una parte adicional de esepago, que iba sin 
factura. 
D. Luis Bárcenas: Si. Yo creo que eso debe ser el 30% de Ia totalidad de Ia obra, ouna cosa 
así. 
Sr. Magistrado-Juez:Y obedecía a una prestacion real, no obstante, por parte del Sr.Urquijo, 
es decir, Ia obra se había hecho. 
D. Luis Bárcenas: Evidentemente. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Usted estuvo con el Sr. Urquijo para hablar esto? 
D. Luis Bárcenas: Estuvimos el tesorero y yo, si. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y por que les manifesto el interés de una parte sin factura? 
D. Luis Bárcenas: Y estuvo incluso en alguna reunion el gerente que me sustituyo amí, 
Cristóbal Paez, que fue un poco el que negocio en el periodo ya final el remanenteque quedaba 
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por cobrar y cómo se acababa liquidando eso. Y yo le tengo que decirque yo creo que no fue 
una propuesta del Sr. Urquijo sino que en aquel momento nodebiamos de tener mucha 
disponibilidad de saldo oficial y Álvaro lo hablo conmigo ycomo teníamos suficiente saldo en 
caja pues a lo mejor podiamos pagar una parte deIa facturación de otra forma. Se le hizo el 
planteamiento, y dijo que siempre que fueseuna cantidad importante, que al final éI había 
hecho una obra y tenía que pagar a susproveedores y tenía que tener una cierta lógica Ia 
contabilización de Ia obra, ¿no? 
 
Página 51-52 
 
Sr. Magistrado-Juez:Otra que pone: "Elvira" 
D. Luis Bárcenas: ¿Elvira? 
Sr. Magistrado-Juez:Se Ia busco, si quiere. Por concretar. 
D. Luis Bárcenas:  ¿De que año es? 
Sr. Magistrado-Juez:Es el año 2004. 05/02/04. 40.000 
D. Luis Bárcenas: ¿Un pago? 
Sr. Magistrado-Juez:Un pago, Sí. Una salida, el 05/02/04. 
D. Luis Bárcenas: El 05/02/04 Elvira 6.000. 
Sr. Magistrado-Juez:Perdón, 6.000, si. 40.000 son de Ia Fundación Humanismo yDemocracia. 
D. Luis Bárcenas: Este año, el 05/02/04 es un año electoral, es de los atentados,entonces hay 
distintas personas que figuran aquí. Esta es Elvira, Ia actual presidentadel Comisión Nacional 
del Mercado de Valores, que recibíó 6.000 euros, Pilar delCastillo, que recibíó 6.000 euros, y 
Ana Palacio, que aunque dice que no recibíó nada,recibíó 6.000 euros para las campañas 
electorales. Elvira Rodriguez [ ... ) 
Sr. Magistrado-Juez:¿Para las campañas electorales? 
D. Luis Bárcenas: Sí, porque como las tres - yo creo que - eran candidatas 
porcircunscripciones distintas a Madrid, y vivian en Madrid, les ocasionaba un gastoadicional el 
tener que hacer campaña electoral. Entonces, Álvaro Lapuerta, queademás era muy amigo de 
Ana Palacio, decidió que les íbamos a suplementar. Encambio yo, que del que era muy amigo 
era de Luis Fraga, le pedi que a Luis Fraga lesuplementasemos también con una cantidad 
parecida, que también figurara por ahí enalgún sitio. 
Sr. Magistrado-Juez:Y en estos suplementos de estas personas en concreto, ¿Sepuso en 
conocimiento de algún responsable del partido? 
D. Luis Bárcenas: Yo hice lo que Álvaro Lapuerta me dijo que hiciese. Nose si con 
suconocimiento o no, pero yo estimo que para esas cantidades Álvaro tomaba lasdecisiones 
que estimaba convenientes. 
Sr. Magistrado-Juez:Hay otra que pone: "Colaboración Asesoria Álvaro” 
D. Luis Bárcenas: ¿Que fecha es, perdón? 
Sr. Magistrado-Juez:Es del 24 de junio de 2004. 
D. Luis Bárcenas: 24 de junio. Sí. Esto es una cantidad que yo le entrego a ÁlvaroLapuerta 
porque había una persona que estaba en Ia asesoria parlamentaria delCongreso, tengo Ia cara 
delante, pero no me acuerdo del nombre, y no se por quemotivo pero le di una gratificación de 
2.100 euros. 
 
Página 54 
 
Sr. Magistrado-Juez:Y otra que pone: "Regalo Álvaro lapuerta” 
D. Luis Bárcenas: Ese es el regalo a Álvaro Lapuerta, me imagino que será 1450euros, o 
1400 euros o algo así, ¿no? 
Sr. Magistrado-Juez:Sí. 
D. Luis Bárcenas: Que es el regalo que se le hace por dejar Ia tesorería. 
 
Página 57 
 
Sr. Magistrado-Juez:¿ Y sabe usted por qué se termina con este sistema de caja "B",ode 
contabilidad "B"? 
D. Luis Bárcenas: ¿Qué por qué se termina? 
Sr. Magistrado-Juez:Es porque usted deja ... ? 
D. Luis Bárcenas: Es que yo no sé si ha terminado. 
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Sr. Magistrado-Juez:Se termina segun lo que usted conoce ... lo que usted nos estácontando 
porque habla de una liquidación final. 
D. Luis Bárcenas: Hablo de una liquidación final en el sentido de que yo comoresponsable de 
eso, en el momento puntual en el que no soy nada, tengo lógicamenteque entregar el saldo 
remanente que queda, ¿no? Y que mientras si que soy, aunqueaparentemente no lo era, las 
cantidades que recibo, yo las distribuyo, no las retengo. 
Sr. Magistrado-Juez:Y nose le dio a usted ninguna indicación de que este sistemalo 
traspasara a su sucesor en el cargo de tesorero? 
D. Luis Bárcenas: Yo, con José Manuel Romay Becarla, no hablé de Ia existencia denada 
relacionado con esto. 
Sr. Magistrado-Juez:Mire, declaró aquí como testigo el Sr. Pedro José Ramirez[ ... ] 
D. Luis Bárcenas: No. Perdón, perdón. Yo pedí tener una reunión cuando MarianoRajoy me 
llama desde un acto en el que estaba en Córdoba, y yo ya he presentado Iadimisión, y me 
comúnica que va a ser José Manuel Romay el tesorero. Entonces mepide que hagamos el 
traspaso de información, entonces yo pido a Alvaro Lapuertaque, dado que el que ha sido 
tesorero realmente durante toda Ia vida, es el – porqueyo llevaba escasamente un año y  
medio realmente de tesorero -le pido que tengamosuna reunión con José Manuel Romay 
Becaría, que Ia tenemos en Ia sexta planta, noen el despacho que yo seguía ocupando de 
momento como tesorero, que luego pasoa ocupar José Manuel Romay Becaría - estamos 
hablando de marzo o abril de 2010-sino que lo tenemos en el despacho que hay justo al frente 
al fondo, en una pequeñamesa de reuniones, y entonces yo quise que Álvaro viniese a esa 
reunión para quefuese Álvaro, que era el que había tesorero permanentemente, el que le 
contase aJosé Manuel Romay Becaria cómo se hacían las cosas en Ia casa. José Manuel... 
Página 58 
...Romay Becarla tuvo conocimiento en ml presencia por Álvaro Lapuerta de losdonantes, en 
fin, de todos los temas estos. 
Sr. Magistrado-Juez:Bien, y le decía que declaró en esta causa el jueves pasado elSr. Pedro 
José Ramirez, quien manifestó haber tenido una conversación con usted enIa que segun el, 
usted le contó que - si no me equivoco - hacia el año 2011 habríahabido una donación o un 
intento de donación por parte de un empresario que cifró -creo finalmente - en unos 300.000 
euros, con mucho interes en que se conociera porel presidente, y que esto se lo contó a usted, 
como que se habla enterado también deello. ¿Esto es cierto? ¿Y lo puede contar qué es lo que 
sabe de ello? 
D. Luis Bárcenas: Es cierto porque yo de Ia palabra de Álvaro Lapuerta no dudo,¿no?, y eso 
me lo traslada a Álvaro Lapuerta con el que he tenido una profundisimaamistad, y al que no 
veo desde diciembre, que estuvimos comiendo juntos, endiciembre, el día del acta notarial, 
concretamente. Pero Álvaro Lapuerta pordeterminadas razones me expresó su queja con 
respecto al presidente y que el hablarecibído para Ia campaña de 2011 una aportación de 
300.000 euros de su amigo VillarMir, y que se Ia llevó el personalmente a Mariano Rajoy, y que 
Mariano Rajoy se diopor enterado y tal, pero que en fin, no le debió hacer mucho caso, y le 
dijo: "No, no,bajate aver a José Manuel Romay, y se lo das a José Manuel Romay". 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y esto cuando se lo cuenta el Sr. Lapuerta? 
D. Luis Bárcenas: Eso me lo cuenta el Sr. Lapuerta, pues yo creo que cuando seestán 
produciendo los hechos, es que yo a Álvaro Lapuerta lo veía prácticamente todos los días, nos 
veíamos en su despacho que tiene cerca de las Cortes y nosveíamos practicamente todos los 
días. Yo creo que eso pudo ser, seguro que enseptiembre-octubre de 2012 ... del2011 . 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y teníaalguna responsabilidad el Sr. Lapuerta dentro delpartido ya en 
esa fecha? 
D. Luis Bárcenas: Ninguna. Pero como le dije antes, Ia relación de amistad personalentre 
Juan Miguel Villar Miry Álvaro Lapuerta es una relación antiquisima, se conocendesde hace 
muchisimos años y es una relación personal, con lo cual - digamos – queseguia siendo el 
referente para Villar Mir, Ia persona con Ia que ponerse en contacto siquería colaborar con el 
partido. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y el Sr. Lapuerta le habló de que esa cantidad se 
entregóefectivamente? ¿Hubo una entrega real de esos 300.000? 
D. Luis Bárcenas: No, lo que me dijo es que Ia subió al presidente, y que esacantidad se le 
entregó... se le dijo a Álvaro que Ia se Ia entregase a José ManuelRomay Becaria. Y el estaba 
muy disgustado porque nadie había llamado al Sr. Villar... 
Pagina59 
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...Mir a darle las gracias, y entendia que, en fin, aparte de ser una descortesia, alguienpodia 
suponer que ese dinero no lo había entregado. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y Ia entrega sabe si se efectuótambién en efectivo, enbilletes? 
D. Luis Bárcenas: El dinero era en efectivo. 
Sr. Magistrado-Juez:Creo, a salvo de alguna otra que se me ocurra, que mi parte... 
D. Luis Bárcenas: lnsisto eso es lo que me cuenta ami Álvaro Lapuerta. 
 
Página 62 
 
Ministerio fiscal: Vamos aver, ya se ha referido usted a ello, pero quizá por aclararlo,con el 
pago que realiza Pablo Crespo de 21 .000.000, dice usted que fue a recogerlo aGalicia D. 
Álvaro Lapuerta. 
D. Luis Bárcenas: Fue Álvaro Lapuerta a recogerlo a Galicia. 
Ministerio fiscal: ¿Es así? Ese pago, ¿a que se debe? ¿Cual es Ia causa del mismo?¿Cual es 
Ia procedencia? ¿Tal vez pudiera ser que hubiera hecho Ia sede central unprestamo a Ia sede 
de Galicia para atender algún pago? 
D. Luis Bárcenas: Esa formula puede ser perfectamente porque [ ... ) 
Ministerio fiscal: No. Que tenga usted conocimiento. No entramos en suposiciones.¿Sabe 
usted para que fue? ¿Sabe usted si ese pago era devolución de algo quepreviamente se 
habíaentregado? 
D. Luis Bárcenas: No, no tengo Ia certeza absoluta de cual fue el motivo de Iaentrega. Lo que 
si se ( ... ) 
Ministerio fiscal: Lo que si sabe es que Álvaro Lapuerta fue a por ello a recogerlo.¿Era 
habitual que D. Álvaro Lapuerta fuera a recoger en metalico, en este caso eran21.000.000 ... ? 
Página 63 
D. Luis Bárcenas: Si, ha habido mas de una ocasión. En alguna incluso le heacompañado yo 
en algún viaje a recoger alguna cantidad en efectivo. Pero en esecaso concreto -yo creo que 
tiene una explicación–yes que Álvaro Lapuerta era buenamigo de Manuel Fraga y aprovechaba 
cualquier viaje a Galicia, en fin, se apuntaba aun viaje a Galicia rapidamente con tal de vera D. 
Manuel y comer con el. 
 
Página 64 
 
Ministerio fiscal: Vamos aver, también aparece aquí un pago, concretamente de 31de marzo 
de 2008, que dice: "Álvaro Lapuerta a cambio de talon ingresado hoy,60.000 euros". ¿Eso qué 
es? ¿Hace un depósito éI y entrega un talon como donacióny lo recoge de Ia caja? ¿Que 
objeto tiene eso? Bueno, interpretelo usted si hizo Iaanotación. 
D. Luis Bárcenas: Sí, a mí me dijo y me dio una fotocopia del talón que acaba deingresar en 
Ia cuenta de donativos - quiero recordar - del partido, oficialmente, y me...  
Página65 
...pidió que le diese 60.000 euros en efectivo. Eso es lo que único que yo puedo decir.No se a 
que se corresponde. 
Ministerio fiscal: Y hay una correlación por eso anota usted lo del cheque. Y el objetode esa 
operacion, ¿no se lo explicó? 
D. Luis Bárcenas: Yo no pido explicaciones. El responsable es el. Digamos no hayquebranto 
para el partido y además tratandose de Álvaro Lapuerta es que, en fin,tengo una confianza 
ciega en cualquier cosa. El ingresa los 60.000 en el partido y loretira en efectivo, en definitiva, 
el partido no sufre ningun quebranto comoconsecuencia del apunte. 
Ministerio fiscal: También reconocio usted cuando le preguntaba Su Señoría sobreunos 
ingresos, una donacion de José Mayor, en marzo del 2008. 
D. Luis Bárcenas:  Si. 
Ministerio fiscal: Ahi pone: "José Mayor FCC, 90.000 euros" Pero el recuerdo queusted tiene 
del ingreso, ¿es este u otro posterior del que nos hablo el que habíarealizado a traves de unas 
empresas del grupo FCC? 
D. Luis Bárcenas: Yo, con el Sr. Mayor, he estado 2 veces: una en presencia de Álvaro 
Lapuerta que se debe referir a esos 90.000, y otra en Ia que ya no estaba el Sr.Álvaro 
Lapuerta, y le recibí yo solo el donativo, que debieron de ser 75.000, y en esaocasión, yo solo. 
 
Página 66 
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Sr. Magistrado-Juez:Mire hay un documento, o dos documentos en concreto de losque aporta 
usted aquí, que yo no se si al principio ha dado explicaciones de ellos, perome gustaría que 
volvieramos sobre ello. Aparecen en una carpeta que no se que poneaquí, si me lo puede 
decir, y si tiene algunarelación con las dos hojas que se aportan. 
D. Luis Bárcenas: Ahi pone, parece que quiero poner: "Campaña". 
Sr. Magistrado-Juez:Y se trata de 2 hojas que son como de visita, con su nombre. 
D. Luis Bárcenas: Esas son unas octavillas en las que yo escribi unas notas. 
Sr. Magistrado-Juez:Nos puede decir cada una a que responden?¿Losconceptos ... ? 
D. Luis Bárcenas: Si, esto de Galicia, esto es una relación ... esto va con otra relaciónque 
debe estar en esa documentación de aportaciones de una serie de empresas enel año 2006 a 
Galicia. Esa campaña había generado deficit, tenía el partido en Galiciauna situacion 
economica mala, nos habían pedido ayuda, y Álvaro Lapuerta pidio que,antes de ver si 
comprometiamos alguna ayuda o no, queríamos saber: primero ¿cómo... 
Página67 
...iban a vivir el resto del ejercicio que quedaba?, y ¿cuál había sido Ia situación de 
Iacampaña? 
Esta relación nos Ia entregó Modesto Fernandez, que era el gerente regional delpartido en 
Galicia, en Ia que aquí pone: "OHL 300.000 euros en campaña", "ACS secompromete a 
1.000.000 de euros, ha dado 30.000", "lngresado en 2006 en donativosaproximadamente 
360.000.000 de pesetas". Y luego pone: "Fomento deConstrucciones y Contratas daba 50.000 
euros al mes. Va a dar, a partir de ahora,12.000 euros al mes, mas una ayuda especifica para 
Ia campaña", Y luego apunto:"Las empresas siguen ayudando". Y luego tengo aquí una nota 
que pone: "Ojo,donativo Acciona", que no se lo que quise decir con eso. Y luego pone que el 
congresodel partido, en el que sale elegido el Sr. Feijoo, presidente del partido, y una 
romeriaque se hacia al Monte do Gozo, estaban ya pagados. 
Y luego, Ia segunda nota ...Sí esto es ... [murmura para Sí]. .. Sí, esto.. Federico esFederico 
Trillo Figueroa. Esto es una compensación, que a Álvaro Lapuerta le dan Iainstrucción de que 
se le de a Federico Trillo Figueroa cuando deja de ser presidentede las Cortes, y pasa a ser 
ministro de Defensa, entonces se le complementa Iacantidad que ha dejado de percibir como 
presidente de las Cortes con una citra, en fin,con Ia cifra que por diferencia entre lo que gana 
un ministro y gana el presidente de lasCortes se producfa. 
Sr. Magistrado-Juez:Mire, aquí como ha hecho referencia que Ia primera de lasnotas 
decíaque( ... ) 
D. Luis Bárcenas: Es esa. 
Sr. Magistrado-Juez:Esta, ¿Verdad? Usted aporta aquí varios documentos deingreso en el 
banco [ ... ) 
D. Luis Bárcenas: No, pero eso no guarda relación con eso. Los ingresos son de 
Iacontabilidad ordinaria. Son los bloques en los que se fraccionaban algunas de 
lasaportaciones y eso guarda relación con ( ... ) 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y esta relación que pone: "lngresos 2006"? 
D. Luis Bárcenas: Sí, esta es Ia relación que me da el gerente junto con esta. Estairía con 
esto, y son una serie de sociedades que han ingresado en el ejercicio 2006, ylas cifras que han 
ingresado, incluidas el grupo parlamentario que aporia una cantidad,"Sede Madrid, factura", 
pues entiendo que esto es una factura que pagamos en Iasede en Madrid, "80.000 euros, Sede 
Madrid", pues 80.000 euros que aportamos, y elresto son ... "Aportación cargos·, es 
recaudación de retribuciones de cargos electosque aportan los candidatos a Ia campaña 
distintas cantidades, y el resto sonaportaciones de empresarios. 
 
Página 68 
 
Sr. Magistrado-Juez:Esas anotaciones contables, ¿no quedan recogidas en losestados que 
usted ha aportados, verdad? 
D. Luis Bárcenas: No, porque esto es una justificación que le hace al tesorero, elgerente 
regional de Galicia, explicándole cómo han equilibrado Ia campaña, lo que vana hacer, las 
posibilidades económicas que tienen, y por eso en las notitas en las queyo hago el resumen, 
digo las previsiones que ellos tienen en cuanto a ingresos. Eso esmaterializado, y lo otro son 
previsiones. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y usted conoce si en Galicia conservan una relación detalladatambién 
de esta contabilidad? 
D. Luis Bárcenas: Lo desconozco. 
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Sr. Magistrado-Juez:¿Con las personas que aparecen aquí se reunieron ustedes, olas hacían 
en Galicia directamente las aportaciones? 
D. Luis Bárcenas: Lo hacían en Galicia directamente. 
Sr. Magistrado-Juez:¿Y hay más casos similares a este? 
D. Luis Bárcenas: Que yo conozca o yo tenga documentados, no. 
 
Página72 
 
D. Enrique Santiago: Esta documentación que usted ha aportado ahora, estosmanuscritos, 
¿usted los elaboró siempre por iniciativa propia o siguiendo unainstrucción de alguien? 
D. Luis Bárcenas: No, no. Yo todo lo he elaborado por iniciativa propia. Lacontabilidad - 
digamos - por llamarlo de alguna forma, porque lo empezamos a llevarasí desde el primer 
momento y, Álvaro Lapuerta y yo, teníamos el compromiso dellevarlo de esa forma, y el resto 
de anotaciones es que son aclaraciones mias cuandohabía un concepto de pago que podia 
ocasionar en un momento determinado algunaduda de por que se había hecho, por que se 
había incluso pagado una factura sin queguardase concordancia con algo en concreto, yo 
hacía pequeñas anotaciones quemetía en una carpeta para tener yo claro en Ia memoria lo que 
se había hecho. 
 
Pagina 73 
 
D. Enrique Santiago:Han relatado varios testigos que lo habitual cuando seefectuaba Ia 
entrega en su despacho o en el del Sr. Lapuerta - creo que era – delantedel donante se 
contaba primero el dinero. 
D. Luis Bárcenas: No, eso noes cierto. El sobre tal y como se recibía se le entregabaal cajero. 
El cajero se lo llevaba si era una cantidad para ingresar en el banco. Se lollevaba el cajero. El 
cajero lo comprobaba. Lo bajaba y lo ingresaba. Si era unacantidad que se me entregaba a mi 
para que yo Ia dejase en Ia caja, el que seocupaba de contarlo, pero no delante del donante, 
que era una falta de delicadeza, erayo pero en mi despacho antes de meterlo en Ia caja. 
 
Página 74 
 
D. Enrique Santiago: Y usted ha dicho antes que a cambio de estas donacionesnunca se 
realizaban, no se concedían contratos, si acaso el Sr. Lapuerta solicitabaque se realizaran 
algunas gestiones- ha dicho usted. 
D. Luis Bárcenas: No, yo no he hablado de gestiones. Yo lo que he dicho es que lomaximo 
que el Sr. Lapuerta ha hecho, con Ia maxima delicadeza del mundo es, enfunción de que le 
hiciesen Ia petición de que le recibíese, a Ia persona que habíaaportado los fondos, una 
determinada persona y hacer Ia gestión, para que sin ninguncompromiso, y demostrando que 
no tenía el menor interes, recibíesen a una personaen concreto. Exclusivamente eso. Dejando 
muy claro: "No tengo ningun interes en Iacuestión que puedan plantear". 
D. Enrique Santiago: Entonces eso significaba que los empresarios que hacíandonaciones 
solicitaban tener una reunión con algún alto cargo de Ia Administración. 
D. Luis Bárcenas: Sí. 
D. Enrique Santiago: Sí. 
D. Luis Bárcenas: Podían pedirlo en un momento determinado, pero eso entraen ... es una 
cosa del dia a día, que nos llamen y nos dicen si los puede recibír alguiena quien conoces, 
pero no tenía nada de extraordinario. 
D. Enrique Santiago: Pero insisto, el tema era: los empresarios llegaban, hacían Iadonación 
en Ia calle Génova o en comidas, que ha indicado usted en algún momento,¿no? Eso es lo que 
ha declarado hasta ahora. 
D. Luis Bárcenas: Sí, se hacia a veces en comidas. 
D. Enrique Santiago: Se constataba, bien por el presidente del partido, o por elsecretario 
general o tesorero, uno de los tres. Se constataba esa donación y acontinuación el Sr. Álvaro 
Lapuerta llamaba a algúnalto cargo para que( ... ) 
D. Luis Bárcenas: Yo no he dicho que se constatase Ia ... Si comiamos o estabamosel Sr. 
Lapuerta y yo, Ia donación Ia reciblamos nosotros, ella anotaba en su tarjeta, yo... 
Pagina75 
...Ia anotaba en mi relación, y en un momento determinado que podia ser ese mismo díay tal lo 
que sí hacía Álvaro Lapuerta era informar de que había estado una persona, alo mejor no decía 



 
 

17 

el nombre - porque yo no estaba presente en esas reuniones – yono puedo decir que 
identificase a Ia persona pero comentaba: "Oye, hemos recibído talcantidad de donativos·. 
D. Enrique Santiago: No, pero me refiero ... vamos a ver, usted ha indicado, y nos lodijo 
también el Sr. Ramirez el otro día, que el Sr. Lapuerta llamaba a quiencorrespondiera, un alto 
funcionario del Gobierno, Comúnidades Autónomas, quienfuera y le decía sin ningun tipo de 
compromiso: “quiero que recibas a esta persona yescuches lo que te va a decir". Entonces eso 
significaba que el donante pedíamantener una reunión. 
D. Luis Bárcenas: Sí, pero no es eso. Es que es distinto. ¿Escuchas lo que te va apedir? No. 
Es al contrario. "No tengo ningun interes en lo que te va a pedir, lo que si tepido es que le 
invites a un cafe y lo recibas, y no tengo ningun interes en el tema". 
D. Enrique Santiago: Pero vamos a ver, ¿el empresario pedía hablar con esapersona o el Sr. 
Álvaro Lapuerta le sugería: "Hombre ya que ha hecho usted estadonación, vayase a hablar con 
este ministro", por ejemplo? 
D. Luis Bárcenas: Hombre, lo pedía el empresario: "Cabría Ia posibilidad de que merecibíese 
el Secretario de Estado de yo no se que, o el alcalde de yo no se que otrositio? 
D. Enrique Santiago:¿Y nos puede indicar casos en los que los empresarios pidierondirigirse 
a personas o a ministerios concretos? 
D. Luis Bárcenas: Yo no tengo esa referencia porque no era o el que llamaba parahacer esas 
gestiones. 
D. Enrique Santiago: Pero en todo caso, era el empresario el que lo pedía, no se losugería el 
Sr. Lapuerta o usted que llamara a alguien. 
D. Luis Bárcenas: Evidentemente, no. 
D. Enrique Santiago: Y esto era una practica habitual despues de cada donación. 
D. Luis Bárcenas: No, habitual despues de cada donación, en absoluto. Eso podiaser 
esporadicamente que una de las personas que habitualmente colaboraba, a lomejor durante un 
año no te había dicho nada, y en un año determinado te dice: 'meinteresaría tener una reunión 
con el director general de yo no se que historias y se lehacia Ia gestión. Pero no había una 
relación directa "entrego cantidad, me hacen Iagestión", ninguna relación directa. 
D. Enrique Santiago: ¿Conservaba usted en su poder parte del dinero en efectivorecibído 
fuera de Ia calle Génova? 
D. Luis Bárcenas: ¿Fuera de Ia calle Génova? 
Página76 
D. Enrique Santiago: A su disposición. 
D. Luis Bárcenas: No, nada, absolutamente nada. Todo el dinero estaba en una cajafuerte 
que estaba en mi despacho, y de Ia que yo tenía Ia llave, porque Ia caja fuerteno estaba en el 
despacho de Álvaro Lapuerta. 
D. Enrique Santiago: ¿Usted periódicamente informaba a Ia dirección del partido delsaldo que 
existia en cada momento en Ia caja fuerte del partido? 
D. Luis Bárcenas: Yo no, porque es que Ia responsabilidad esa era del tesorero,Álvaro 
Lapuerta. Pero yo creo que Álvaro Lapuerta tampoco, en fin, no subía con Ianota y decía el 
saldo que había. Estamos bien o no estamos bien [ .. ] 
D. Enrique Santiago: Eso si, informaba de si había saldo o no. 
D. Luis Bárcenas: Pero tampoco, si es que[ ... ] 
D. Enrique Santiago: Siempre había saldo. 
D. Luis Bárcenas: Es que Álvaro Lapuerta es una persona tan honorable de tantaconfianza y 
tal, que no tenía ninguna necesidad de justificar nada porque Ia confianzaque había en el era 
ciega. 
D. Enrique Santiago: Entonces, ¿ninguna persona de Ia dirección del partido seinteresaba 
nunca por conocer el montante en efectivo que habla en esa caja? Nuncase interesaron. 
D. Luis Bárcenas: No. 
D. Enrique Santiago: ¿Nos puede indicar que entrega es esa, y por que al Sr.Lapuerta no le 
pareció razonable? Una entrega al Sr. Trillo. 
D. Luis Bárcenas: Porque el entendia que ser presidente de las Cortes, que es Iatercera 
autoridad del pais, es un cargo muy importante, pero que pasar de eso a serministro de 
Defensa, seguia siendo un cargo igual de importante, y no le parecia quehubiese que 
compensar con ninguna cantidad por perder emolumentos económicosporque los dos puestos 
eran servir a España, yen puestos muy importantes. 
D. Enrique Santiago: ¿Comió usted con el Sr. Villar Mir para recibír donaciones? 
D. Luis Bárcenas: Para recibír donaciones, no. Yo lo que he dicho que comí– creoque tres 
veces - en casa de D. Juan Miguel Villar Mir, íntimo amigo de ÁlvaroLapuerta, pero no para 
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recibír donaciones, sino para ver cuadros. Concretamenteporque tiene una colección de 
cuadros muy importante. Y con Pío Garcia Escudero. 
 
Página 79 
 
D. Enrique Santiago: ¿Usted conoce si Álvaro Lapuerta presionó al presidente delPartido 
Popular para incluir a Ia Sra. Rodriguez Flores en las listas a diferentes cargoselectorales? 
D. Luis Bárcenas: Lo desconozco. 
 
Página 80 
 
D. Enrique Santiago:¿Quien entregó al Sr. Jaume Matas los 8.400euros para pagar su 
contrato de arrendamiento? 
D. Luis Bárcenas: Lo desconozco. 
D. Enrique Santiago: Bueno pero, ¿quien era el habitual? Usted ha dicho antes quesolo 
entregaban usted o el Sr. Lapuerta estas cantidades que aparecen en estadocumentación. 
¿Entregaba alguien más? 
D. Luis Bárcenas: Pues probablemente el Sr. Lapuerta, probablemente. Pero tambiénhe 
comentado en Ia declaración a pregunta del instructor que cabria Ia posibilidad deque como 
ese tema Jaime Matas lo había negociado con Javier Arenas, que era elque había autorizado 
que se pagase Ia vivienda en Madrid, que cabría Ia posibilidadque a mí me dijese Álvaro 
Lapuerta: “oye, prepárame para el tema del piso deMatas .. .", yo se lo doy Álvaro Lapuerta, 
Álvaro Lapuerta se lo da Javier Arenas, yJavier Arenas se lo entrega a Matas, o no se lo 
entrega. 
 
Página81 
 
D. Enrique Santiago:La comisión de infraestructuras del Partido Popular, ¿nos podría decir 
quien Iaintegraba y que funciones tenía? 
D. Luis Bárcenas: No tengo ni Ia menor idea. 
D. Enrique Santiago: Nos dijo el Sr. Vileda que existia una comisión deinfraestructura de Ia 
que formaba parte usted, el Sr. Lapuerta, el y alguien más. 
D. Luis Bárcenas: Yo jamás he estado en una comisión de infraestructuras, perobueno eso es 
muy sencillo además. Eso es, en fin, en el partido se crean lascomisiones, hay un 
departamento que se llama comisiones de estudio, y figuran losmiembros que han estado en 
las comisiones de estudio. Yo, en Ia comisión deinfraestructuras, no he estado jamás, bueno es 
que no he estado en ninguna comisiónde las del partido, he estado en las comisiones del 
Senado, pero no en las comisionesdel ( ... ) 
 
Pagina 83 
 
D. Enrique Santiago: Vamos a ver, ¿es cierto que a usted le llamó Ia Sra. Marilar deAndres al 
día siguiente de Ia publicación de los papeles estos en el diario El Pais? 
D. Luis Bárcenas: Si, es cierto. 
D. Enrique Santiago:¿Y de parte de quien le llamó? 
D. Luis Bárcenas: Pues me llamaba por indicación de Javier Arenas:· previamente mehabía 
llamado mi amigo, Gerardo Galeote, también de parte de Javier Arenas, y losdos con el 
mensaje de que, en fin, en vista de las declaraciones de El Mundo hicieseunas declaraciones 
desmintiendolo. 
D. Enrique Santiago:¿ Y ellos sabian que estos papeles existían? 
D. Luis Bárcenas: ¿Que papeles? 
D. Enrique Santiago: Esos papeles que querían que desmintiera usted. Los papelesdonde 
usted [ ... ] 
D. Luis Bárcenas: Marilar de Andres[ ... ] 
D. Enrique Santiago: No, me refiero al Sr. Arenas. Perdón me refiero al Sr. JavierArenas. 
D. Luis Bárcenas: Pues no lo se. El Sr. Javier Arenas conocía que había un actanotarial en Ia 
que se decía lo que se decía en consecuencia conocía que existían unospapeles. 
D. Enrique Santiago: Ya, pero bueno Javier Arenas también debía conocerlo porquefue 
secretario general y cobró estos emolumentos. 
D. Luis Bárcenas: Pero bueno, esos papeles Javier Arenas no los ha visto nunca. 
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D. Enrique Santiago: Esos papeles no los ha visto nunca. 
D. Luis Bárcenas: Eso lo certifico yo. 
D. Enrique Santiago: ¿Quien ha visto esos papeles? 
D. Luis Bárcenas: Álvaro Lapuerta y yo. 
 
Página87-88 
 
D. JoséMariano Benitez de Lugo: ¿Ha entregado usted otros documentos a otronotario o a 
ese notario? 
D. Luis Bárcenas: No. 
D. JoséMariano Benitez de Lugo: No hay ninguna otra entrega de documentación 
[ ... ] 
D. Luis Bárcenas: El único documento notarial que hice previa consulta a ÁlvaroLapuerta fue 
el documento en cuestión en el que se dice que Álvaro Lapuerta y yohemos sido los 
responsables de tal tiempo a tal fecha de los donativos que se recibíanen el partido y de Ia 
correcta utillzación de los mismos. La única acta notarial que yohe hecho. 
D. JoséMariano Benitez de Lugo: Que es Ia que se ha conocido porque pidió SuSeñoría Ia 
copia al notario, ¿verdad? 
D. Luis Bárcenas: Eso es. 
 
Página 90 
 
D. Wilfredo Jurado: ¿Conoce usted una reunión que mantuvousted con el Sr. Álvaro Lapuerta, 
con el Sr. Mariano Rajoy y usted mismo, en relacióncon Ia adjudlcación de una unidad de 
ejecución en Arganda del Rey? 
D. Luis Bárcenas: Sí, yo tuve una reunión en ese sentido, pero no estaba el señor deMartinsa, 
ahí lo que hubo ( ... ] 
D. Wilfredo Jurado: No, por supuesto. He dicho ustedes tres. 
D. Luis Bárcenas: Sí, yo estuve presente en esa reunión, el Sr. Álvaro Lapuerta loque hizo fue 
trasladarle al presidente del partido una información que a el le habíallegado, pero 
exclusivamente eso. 
D. Wilfredo Jurado: Pero, ¿ahí no se hablaba de que el Sr. Fernando Martin iba apagar al 
partido o a alguien del partido determinadas cantidades? 
D. Luis Bárcenas: En absoluto. Ahí de lo que se habló es de que le había llegado 
Iainformación al tesorero de que podia producirse una adjudicación irregular en Argandadel 
Rey, y que en esa operación irregular podria estar el Sr. Fernando Martin,presidente de 
Martinsa, pero no se habló para nada, de nada, al contrario lo queestaba haciendo el tesorero 
en ese momento era poner de manifiesto que podríahaberse cometido o podría estar a punto 
de cometerse alguna irregularidad. 
Página 91 
D. Wilfredo Jurado: ¿Y esa irregularidad por parte de quién iba ser cometida? 
D. Luis Bárcenas: No tengo ni Ia menor idea. 
D. Wilfredo Jurado: ¿Por alguien de Arganda del Rey, o por alguien de Ia Comúnidadde 
Madrid? 
D. Luis Bárcenas: No tengo ni Ia menor idea. 
D. Wilfredo Jurado: ¿Nose dijo en esa reunión? 
D. Luis Bárcenas: Esa reunión, no. Y además es que desconozco Ia fuente y elporque Álvaro 
Lapuerta habló de eso. Además eso ha salido publicado. 
 
Página 99 
 
Sr. Letrado, acción popular: La ultima cuestión que le quería preguntar es: antes lehan 
preguntado sobre un talon que aportó el Sr. Lapuerta en Ia contabilidad 'B', hadicho usted que 
de esto no sabía... ¿Sabe usted si esto tiene algunarelación conalguna donación del Sr. Vilela 
al Partido Popular? 
D. Luis Bárcenas: No. Es que no le veo Ia relación. El Sr. Lapuerta ingresa de sucuenta 
corriente en Ia cuenta de donativos del partido un cheque firmado por el de60.000 euros, sale 
el dinero de su cuenta, y luego a mí me pide que le de 60.000euros en efectivo, bueno pues, 
vuelven a entrar en su cuenta en efectivo, pues a lomejor necesitaba hacer un pago personal 
en efectivo - digo por ocurrirseme algo -porque no tengo ni Ia menor idea. 
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Pagina 101 
 
D. Angel Francisco Gómez: ¿Alguna vez se preguntó sobre Ia procedencia de esedinero en 
efectivo? ¿Se conocía Ia procedencia de ese dinero en efectivo? 
D. Luis Bárcenas: Yo no. Me imagino que Ia persona que recaudaba, Naseiro, seguroque 
sabia quién le había dado ese dinero, claro. 
D. Angel Francisco Gómez: Pero ya cuando recaudaba el Sr. Lapuerta o recaudabausted, 
¿ustedes alguna vez preguntaron por que pagaban en efectivo a las personasque les pagaban 
a ustedes? ¿Por que pagaban en efectivo y de dónde procedia esedinero? 
D. Luis Bárcenas: Porque eran donativos anónimos, las empresas eran contratistas yno 
podían legalmente donar dinero al partido, luego en consecuencia Ia única fórmula era hacer el 
ingreso en efectivo. 
 
Página 105 
 
D. Carlos Gómez-Jara:¿En algún caso, usted o Álvaro Lapuerta ha realizado influencias en 
algún funcionario para que adjudicara contratos afavor de alguna de estas empresas? 
D. Luis Bárcenas: En ningun caso. 
 
Página 105 
 
D. Javier Gómez de Liaño: Gracias, señor. Con su venia.Sr. Bárcenas, cuando -y se lo han 
preguntado hoy varias veces- cuando se recibíandonaciones entre 1990 y 2008, ¿quien recibía 
el importe de esas donaciones? ¿Ustedo el tesorero del partido? 
D. Luis Bárcenas: El tesorero recibía siempre Ia cantidad, y a continuación me hacíaentrega a 
mí de Ia cantidad recibída, y yo Ia ingresaba dentro de Ia caja fuerte. 
 
 
 
 


